

## Culture et communication

*Un voyage sous les signes de la francophonie*



PHOTO FRATERNITE-MATIN

- La Vice-Première ministre et ministre des Affaires culturelles du Québec Mme Lise Bacon a invité personnellement le président Félix Houphouët-Boigny de Côte d'Ivoire ainsi que les homologues africains francophones de celui-ci à venir assister au second Sommet de la francophonie qui aura lieu à Québec du 2 au 4 septembre 1987.

**L**A francophonie reste aujourd'hui le mortier qui scellera pour de bon l'amitié liant les Québécois et les Sénégalais. Ils auront à cœur de la développer davantage pour faire face aux problèmes de survie et de préservation de leur identité». C'est ainsi que le journaliste sénégalais Djib Diédhiou introduit au quotidien *Le Soleil* la visite de la Vice-Première ministre et ministre des Affaires culturelles du Québec Mme Lise Bacon au Sénégal. Mais

cette référence à la francophonie en tant que mortier et lien d'amitié est aussi valable pour les autres pays africains que Mme Bacon a visités à l'occasion de sa tournée africaine qui l'a conduite successivement en Algérie, au Sénégal, en Côte d'Ivoire et au Maroc.

La mission de Mme Bacon qui s'effectuait dans le respect des valeurs culturelles et des choix de chacun des peuples, restait conforme aux résolutions du Premier Sommet de la franco-

phonie tenue à Versailles en février 1986 : consolider les acquis de la francophonie et élaborer les voies et moyens concrets pour établir un programme d'échanges et de coopération dans plusieurs secteurs de la culture et des communications.

En Algérie, Mme Bacon a présidé à l'ouverture officielle des Journées culturelles canadiennes qui se tenaient du 9 au 13 février à Riad El Feth, avec un programme riche et varié : des projections de films des années '70 et